



Liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger,

was für ein Sommer! Nicht nur das Wetter war mehr als abwechslungsreich, sondern auch unser Veranstaltungskalender. Mit bester Stimmung bei SommerEnd-Party und HIPlive starteten wir in den neuen Monat und schlenderten zum Michaelimarkt durch die Altstadt. Mitte des Monats zeigten dann unsere Gewerbetreibenden, was sie alles zu bieten haben: bei der Leistungsschau 2023. Zwei Tage lang herrschte reges Treiben in unseren Gewerbegebieten und konnten Interessierte all ihre Fragen stellen. Alte Verbindungen wurden vertieft und neue Kontakte geknüpft. Unser Team aus der Stadtverwaltung informierte an beiden Tagen über unsere Aufgaben und Projekte und beantwortete zahlreiche Fragen aus Bevölkerung und Wirtschaft. Ein herzliches Dankeschön an dieser Stelle an die Verantwortlichen unseres Gewerbevereins pluspol für die tolle Zusammenarbeit anlässlich der Leistungsschau! Ende September erwartete uns noch das 30. Jubiläum des Drachenfests, wo nicht nur die Kinder wieder das bunte Getümmel am Himmel über Heuberg bestaunten.



FAIRTRADE TOWN HILPOLTSTEIN

Im Rahmen der Fairen Woche haben wir auch die Siegerinnen und Sieger unseres Schulwettbewerbs gekürt! Für sie gab es bei der Preisverleihung im Rathaus neben Fairtrade-Bällen auch noch ein Überraschungspaket. Aus beinahe 100 Einsendungen fiel uns die Wahl nicht leicht, doch haben wir uns schließlich nach eingehender Beratung in der Steuerungsgruppe auf die Gewinnermotive einigen können. Unsere Stadtschokolade mit den brandneuen Etiketten ist ab Ende Oktober in der Tourist-Info in der Residenz erhältlich. Für unsere ganz kleinen Neubürgerinnen und Neubürger haben wir im September unser neues, faires Stadtgeschenk präsentiert. Allen neugeborenen „Hilpoltsteinchen“ schenken wir von nun an einen Babybody aus Fairtrade-Baumwolle, den unser Brunnenmännlein ziert.

AUF IN DEN WANDERHERBST

Der September hat uns noch einige sonnige Tage beschert und auch der Oktober hat das Potential uns noch einmal nach draußen zu locken, bevor sich der Herbst wieder Bahn bricht. Ganz besonders möchte ich Ihnen deshalb unseren Wanderherbst ans Herz legen. In diesem Rahmen eröffnen wir endlich unseren neuen Familienerlebnispfad! Die liebevoll gestalteten Stationen, spannende Begegnungen und ein paar knifflige Aufgaben und Abenteuer erwarten unsere jungen Hilpoltsteinerinnen und Hilpoltsteiner. Geleitet werden sie auf dem ganzen Weg von unserem Brunnenmännlein. Der Weg ist rund 2,6 Kilometer lang und selbst für Kinderwagen geeignet. Die Figuren, die an jeder Station warten, sind ebenfalls bekannt: den großen durch

die Hilpoltsteiner Stadtgeschichte und den Kleinen nicht zuletzt durch unseren Adventskalender im letzten Jahr. Apropos: auch dieses Jahr gibt es wieder einen Hilpoltsteiner Adventskalender, um die Vorweihnachtszeit fair zu versüßen. Diesmal ziert unser altehrwürdiges Rathaus – leicht angepasst – den Kalender, denn sieht es im Schnee nicht ohnehin manchmal aus wie ein Lebkuchenhaus?

LANDTAGS- UND BEZIRKSWAHL 2023

Doch nun steht erst einmal noch ein anderes Großereignis an: die Bezirks- und Landtagswahl am 8. Oktober. Ich möchte Sie aufrufen: gehen Sie zur Wahl. Schenken Sie den demokratischen Parteien und Menschen Ihre Stimme, von denen Sie überzeugt sind, Ihre Interessen zu vertreten. Machen Sie sich selbst ein Bild: ob Sie die Wahlinformationen lesen oder mit den Kandidatinnen und Kandidaten selbst in Austausch treten. Wichtig ist nur, dass Sie das hart erkämpfte Recht wählen zu dürfen auch nutzen. Protestwahl ist out – Demokratie ist in! Ihre Unterlagen zur Briefwahl können Sie noch bis Freitag, 6. Oktober, persönlich im Wahlamt (Rathaus II, EG) abholen. Der Wahlbrief mit Stimmzettel und Wahlschein muss spätestens am Wahlsonntag bis 18 Uhr im Rathaus der Stadt Hilpoltstein eingegangen sein. Wenn Sie auf Nummer sicher gehen wollen, werfen Sie ihn gerne direkt beim Rathaus ein.

NEUES AUS DEM STADTRAT

Im September trat auch der Stadtrat nach der wohlverdienten Sommerpause wieder zusammen. Auf der Agenda standen erneut die größeren Bauprojekte der Zukunft und der Kassenabschluss 2022. Aktuell steht Hilpoltstein finanziell sehr gut da, die pro Kopf-Verschuldung liegt mit 13 Euro auf einem historischen Tiefstand. Zum Vergleich: Der Durchschnitt im Freistaat liegt für Kommunen in ähnlicher Größe bei 936 Euro. So dürfte es weitergehen, wären da nicht die großen Zukunftsprojekte, an denen wir bereits arbeiten. Hier müssen wir tragfähige Lösungen finden und einen guten Mix aus Eigenmitteln, Förderungen und Refinanzierung. Wir dürfen weder die öffentlichen noch die privaten Finanzmittel überstrapazieren. Das heißt ganz konkret: wir werden hier und da Abstriche machen müssen, um den größtmöglichen Nutzen ohne eine Überlastung der finanziellen Leistungsfähigkeit zu gewährleisten. Manch ein Projekt wird vielleicht noch warten müssen, andere werden zügiger umgesetzt. Mit all diesen Fragen wird sich der Stadtrat in diesem Herbst anlässlich einer Klausurtagung ausführlich befassen.

Ihr



Markus Mahl

Erster Bürgermeister